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CONSIGLIO COMUNALE 
 
VERBALE DELLA SEDUTA ORDINARIA PUBBLICA IN PRIMA CONVOCAZIONE 
DEL GIORNO 23 LUGLIO 2018 - ORE 21.05. 
 
L’anno duemiladiciotto, il giorno 23 del mese di luglio, alle ore 21.05, nella 
Sala Consiliare sita a Palazzo Rosso, Via Marconi n. 5, convocato a cura del 
Vice Sindaco con atto prot. n. 12663 del 17/07/2018, si è riunito il Consiglio 
Comunale, per la trattazione degli argomenti posti all’ordine del giorno. 
 
All’appello risultano presenti il Sindaco FERRANTI ed i Consiglieri MENGOLI 
Alessandro, LIOTTA, GALLETTI, CANIATO, BAGNOLI, SALLUZZO, FANTINI, 
MENGOLI Lorenzo. 
 
Risultano assenti i Consiglieri ACCORSI, VENTURINI, BERNARDI, MATTEUCCI. 
 
E’ inoltre assente l’Assessore esterno Fabrizio Sarti. 
 
Presidenza del Presidente ERIKA FERRANTI, SINDACO, Segretario il dott. 
Fausto Mazza, Segretario Comunale supplente. 
 
Riconosciuta legale l’adunanza per il numero degli intervenuti (presenti NOVE, 
assenti QUATTRO), il Sindaco Presidente dichiara aperta la seduta. 
 
 

Deliberazione n. 31 del 23/07/2018 
OGGETTO N. 1: Variazioni al bilancio di previsione finanziario 

2018/2020 – ratifica della deliberazione di Giunta Comunale n. 39 in 
data 24/05/2018 adottata ai sensi dell’art. 175 comma 4 del D.Lgs. n. 

267/2000. 
 
Il Sindaco Presidente, sulla scorta delle favorevoli risultanze istruttorie poste in 
essere dagli uffici competenti e dei conseguenti pareri favorevoli resi dai 
medesimi, illustra la proposta di deliberazione in oggetto. 
 
Riferisce che la Giunta Comunale, con deliberazione n. 39 del 24/05/2018, ha 
approvato in via d’urgenza una variazione di bilancio per accertare una 
maggiore entrata di euro 25.000,00 da oneri, e per finanziare la maggiore 
spesa di euro 25.000,00, per l’esecuzione di saggi propedeutici alla esecuzione 
del progetto esecutivo per lavori nel Castello, resisi necessari a seguito del 
sisma del 2012; detta cifra sarà poi rimborsata dalla Regione. 
 



 

 

P.IVA 00701881203  Cod.Fisc. 80008130371    CAP.40010-P.zza Pace n.1 – Tel. 0516643517 – Fax. 0516640803 

A conclusione della relazione illustrativa, il Sindaco Presidente dichiara aperta 
la discussione. 
 
Non essendovi interventi, il Sindaco Presidente mette in votazione la proposta 
n. 1 all’ordine del giorno, che con n.  NOVE voti favorevoli, unanimi, viene 
approvata. 
 
 
Deliberazione n. 32 del 23/07/2018 

OGGETTO N. 2: Comunicazione prelievi dal fondo di riserva del bilancio 
di previsione finanziario 2018/2020 – primo semestre 2018. 

 
Relaziona il Sindaco Presidente, la quale riferisce che, nelle sedute della Giunta 
Comunale del 25/01/2018, 19/04/2018, 17/05/2018 e 08/06/2018, sono stati 
disposti prelevamenti dal fondo di riserva di cassa. 
Precisa, in particolare quanto segue. 
Con la deliberazione n. 7 del 25/01/2018, si è disposto un prelevamento di 
euro 5.000,00 per ricorso alla software house che si occupa del programma di 
contabilità. 
Con la deliberazione n. 29 del 19/04/2018, si è disposto un prelevamento di 
euro 11.440,00, di cui euro 6.000,00 per utenze, ed euro 4.000,00 per ricorso 
a lavoro interinale. 
Con la deliberazione n. 34 del 17/05/2018, si è disposto un prelevamento di 
euro 3.300,00, di cui euro 2.500,00 per erogazioni ad enti ed associazioni. 
Con la deliberazione n. 46 del m08/06/2018 si è disposto un prelevamento di 
euro 17.650,00, in parte per utenze, per euro 2.200,00 per manutenzione 
arredi ed aree verdi (per la manutenzione del gioco che si trova nel giardino 
della scuola dell’infanzia), per euro 3.000,00 per acquisto di materiale 
necessario per il personale operaio. 
 
Il Consiglio prende atto dell’avvenuta comunicazione. 
 
 

Deliberazione n. 33 del 23/07/2018 
OGGETTO N. 3: Assestamento generale e salvaguardia degli equilibri di 

bilancio per l’esercizio 2018 ai sensi degli articoli 175 comma 8 e 193 
del D.Lgs. n. 267/2000. 

 
Il Sindaco Presidente, sulla scorta delle favorevoli risultanze istruttorie poste in 
essere dagli uffici competenti e dei conseguenti pareri favorevoli resi dai 
medesimi, illustra all’Assemblea analiticamente il contenuto della proposta di 
deliberazione in oggetto, già illustrata in sede di Commissione bilancio. 
 
Il Sindaco si sofferma sulla variazione di bilancio, che è funzionale ad 
assicurare il miglior andamento dell’attività del Comune nel secondo semestre 
dell’anno, in quanto, grazie all’accertamento di maggiori entrate ed alla 
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applicazione dell’avanzo di amministrazione, si potranno mettere in campo 
importanti interventi di manutenzione. 
Con questa variazione si va a saturare la disponibilità di spazi finanziari ancora 
a disposizione. 
 
Il Sindaco si sofferma quindi sulle maggiori entrate accertate, con particolare 
riferimento ad euro 20.000,00 relativa alla TASI e 90.000,00 relativa al 
contributo di costruzione; per quest’ultima, si tratta del secondo incremento 
dell’anno che conferma un aumento dell’entrata, nell’ultimo triennio, in 
aumento rispetto alla media storica del decennio precedente. 
 
Risponde in proposito a richieste di chiarimenti del Consigliere Galletti, 
fornendo precisazioni sulle ragioni tecniche di questo incremento, che sono 
legate  alla zona interportuale, ma non solo. 
 
Il Sindaco prosegue quindi nella sua relazione, riferendo che viene applicata 
una quota di avanzo di amministrazione di euro 270.000,00. 
 
Riferisce inoltre che si registra una minore spesa di personale, per la mancata 
copertura di un posto presso l’ufficio di segreteria (sul quale una procedura di 
mobilità non ha avuto esito positivo), risorsa quindi utilizzata per ricorso a 
lavoro interinale. 
Si finanzia una spesa di euro 15.000,00 per ricorso a lavoro interinale presso il 
settore tecnico (gestione area naturalistica) e per sostituire un dipendente che 
andrà in mobilità preso l’Unione. 
Si dispone un integrazione di euro 5.000,00 del Fondo crediti di dubbia 
esigibilità e di euro 16.000,00 del fondo di riserva. 
 
Il Sindaco quindi illustra le maggiori spese previste in parte capitale. 
Vengono destinati euro 130.000,00 per manutenzioni straordinarie per la 
viabilità, che si aggiungono alla cifra di euro 100.000,00 già prevista nel 
bilancio di previsione, e finanziata da oneri, quindi per complessivi euro 
230.000,00. 
Vengono destinati euro 16.500,00 per manutenzione straordinaria 
dell’illuminazione pubblica, euro 90.000,00 per interventi legati 
all’adeguamento della viabilità ed alla sicurezza stradale (in esecuzione del 
piano del traffico), euro 15.000,00 per incarichi professionali per la 
realizzazione di investimenti, tra cui la revisione del progetto del ponte di via 
Saletto, sul diversivo; euro 20.000,00 per recupero di giochi ammalo rati nei 
giardini pubblici, euro 20.000,00 per parchi ed aree verdi (completamento area 
sgambamento cani). 
 
Interviene il Consigliere Mengoli Lorenzo, che chiede chiarimenti a proposito 
delle intenzioni dell’Amministrazione sul controllo del traffico in alcune strade. 
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Risponde il Sindaco, precisando che le strade sulle quali vi sono maggiori 
problemi sono via Ringhiera e via Santa Maria in Duno. Nella prima si registra 
un passaggio improprio di mezzi pesanti, ed anche nella seconda vi sarebbero 
limitazioni di carico che non vengono rispettate. 
Si vorrebbe quindi trovare una strategia per limitare queste irregolarità, che 
impatti il meno possibile sui residenti e sulle attività agricole, per definire una 
zona a traffico limitato, con un sistema di controllo con telecamere, sul modello 
di Sirio. 
 
Rispondendo a richieste di chiarimenti del Consigliere Fantini, il Sindaco precisa 
che sono interessate all’attività di manutenzione stradale anche via della Vita, 
via Canali Crociali, via Saletto, Rotonda Segnatello; a proposito del ponte sul 
diversivo, conferma che si affiderà un incarico per rivedere il progetto. 
 
Replica il Consigliere Mengoli Lorenzo, il quale dichiara che, in materia di 
manutenzioni stradali, occorre veramente una sorta di rivolta da parte dei 
Comuni, perché, senza risorse, le strade diventano inutilizzabili; gli Enti locali 
devono rivolgersi con decisione allo Stato per ottenere risorse per questi scopi, 
altrimenti in futuro sarà necessaria una spesa ben maggiore; occorre quindi 
una azione comune degli Enti locali, al di là del colore dell’attuale governo. 
 
Risponde il Sindaco, che auspica che restino confermate le risorse messe a 
disposizioni dal governo Gentiloni, soprattutto sui mutui per l’edilizia scolastica, 
procedura che ci vede ai primi posti, per cui si spera che i fondi vengano 
confermati, in quanto si tratta di due finanziamenti di particolare importanza 
per il nostro Comune. 
Condivide il grido di allarme sulla situazione delle strade, visto che anche la 
Città Metropolitana è in difficoltà. 
 
Replica il Consigliere Mengoli Lorenzo, che conferma le difficoltà della Città 
Metropolitana in tal senso. 
 
Interviene il Consigliere Caniato, la quale dichiara che, da questa variazione, si 
ricava molto bene il senso politico delle scelte che l’Amministrazione assume; 
anche lo scorso anno, nello stesso periodo, si era riusciti ad utilizzare al meglio 
le risorse disponibili per investimenti, in modo importante, soprattutto sul 
versante della viabilità. 
Ritiene molto importante il documento tecnico allegato alla proposta di 
deliberazione, che attesta la situazione finanziaria di equilibrio del bilancio 
dell’Ente in tutte le sue dimensioni, equilibrio che dipende dalle scelte 
quotidiane che l’Amministrazione fa, per la tenuta del bilancio. 
Ritiene che sarebbe importante poter dedicare una attenzione ancora maggiore 
alle entrate dell’Ente, per poter liberare maggiori risorse. 
Il Comune si trova quindi in una situazione positiva, avendo la capacità di 
trovare le risorse necessarie per gli interventi che le richiedono; lavorando 
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ancora meglio sul fronte delle entrate, si potrebbero ottenere risultati ancora 
più positivi. 
E’ quindi importante riconoscere che il Comune ha uno strumento di bilancio 
particolarmente in ordine, frutto di scelte ben precise; questo ci mette in 
condizione di lavorare al meglio. 
 
Interviene il Consigliere Galletti, che chiede al Sindaco di dare lettura della 
parte finale del parere del Revisore, cui il Sindaco provvede. 
 
Interviene per dichiarazione di voto il Consigliere Mengoli Lorenzo, il quale 
dichiara che, una volta che l’ufficio tributi ha operato per incassare tutto 
quanto possibile, non rileva altre azioni da mettere in campo; dichiara pertanto 
voto di astensione. 
 
Non essendovi ulteriori interventi, il Sindaco Presidente mette in votazione la 
proposta n. 3 all’ordine del giorno, che con n.  SETTE voti favorevoli, n. DUE 
astenuti (Consiglieri FANTINI e MENGOLI Lorenzo), viene approvata. 
 
Con separata votazione, con n. SETTE voti favorevoli, n. DUE astenuti 
(Consiglieri FANTINI e MENGOLI Lorenzo), la deliberazione ora approvata viene 
dichiarata immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134 comma 4 del 
D.Lgs. n. 267/2000 
 
Ultimata la trattazione di tutti gli argomenti iscritti all’ordine del giorno, il 
Sindaco Presidente, alle ore 22.10, dichiara conclusa l’adunanza. 
 
 

IL SEGRETARIO COMUNALE SUPPLENTE 
    (F.to Dott. Fausto Mazza) 


